

Grosse Schritte auf dem Weg zur europäischen Branchenlösung – Update Euro Plant Tray

Pro Jahr fallen in Deutschland nach Schätzungen aus der Branche rund 150 Millionen an Einweg-Pflanzentrays als Abfall an, das entspricht rund 21 Millionen Kilogramm Plastikmüll. Die Schätzungen für Europa liegen bei 500 bis 700 Millionen Einweg-Trays. Sind wir als Grüne Branche damit wirklich grün?

Seit Frühjahr 2021 arbeiteten führende Betriebe der Grünen Branche unter Moderation der Stiftung Initiative Mehrweg (SIM) intensiv an dieser Fragestellung. Dass die Projektteilnehmer die Problematik sehr ernst nehmen, zeigt sich auch durch den gemeinsamen Beschluss, die Etablierung eines Mehrweg-Trays durch die Gründung einer Genossenschaft weiter voranzutreiben.

Am 23. August 2022 gründen die Großhandelsorganisationen BGI und VGB, die Großhändler FleuraMetz/FM Group, mvb plants worldwide Marktverband Bremen GmbH und Sagaflor sowie die Handelshäuser OBI, BAUHAUS und Hornbach die Euro Plant Tray eG (EPT). Seitdem haben sich Dehner Gartencenter GmbH & Co. KG, Euroregionales Pflanzen Servicecenter EPS GmbH, Intermarkt Thielen Vertriebs GmbH, Südblume Vertriebs GmbH, die Globus Fachmärkte GmbH & Co.KG sowie die schweizerische Coop Genossenschaft der EPT angeschlossen. Gespräche mit weiteren führenden Unternehmen der Branche laufen europaweit.

Seit der Gründung arbeiten die Mitglieder in unterschiedlichen Arbeitsgruppen an den Details zur Markteinführung:

Im Frühjahr 2023 werden in einem Praxistest 2 Tray-Modelle unterschiedlicher Hersteller intensiv getestet. Neben Tests zum Handling und der Administration in verschiedenen Supply Chains vom Produzenten über den Grosshandel bis zum Endverkauf in unterschiedlichen Kanälen wird es auch eine Roadshow geben, um so viele Nutzererfahrungen wie möglich zu sammeln.

Eine weitere Arbeitsgruppe setzt sich mit dem benötigten Poolmanagement auseinander. Als Eigentümer der Trays stellt EPT eG diese der Branche zur Verfügung. Die EPT Mitglieder stellen dabei klare Anforderungen an die gewünschten Mietmodelle und Servicedienstleistungen wie Reinigung, Lagerung und Transport. Für die europaweite Umsetzung ist eine Ausschreibung in Arbeit.

Ziel der Arbeitsgruppen sowie des Vorstandes der EPT ist es, im Juni 2023 alle für eine Markteinführung zur Saison 2024 notwendigen Beschlüsse zu fassen.

„Wir bauen unser Flugzeug im Flug“, so die Aussage der Vorstände Thomas Berthold (FM Group), Dirk Bansemer (OBI) und Flora Späth (VGB). „Das EPT Vorgehen ist einzigartig. Wir erarbeiten unsere Zukunft gemeinsam, in Zusammenarbeit mit europaweiten Partnern aus der gesamten Supply Chain. Das führt zu interessanten Diskussionen in den Arbeitsgruppen, aber dann auch zu Ergebnissen, die alle marktrelevanten Aspekte mit einbeziehen und so die Akzeptanz des zukünftigen EPT Systems gewährleisten.“

„Die Euro Plant Tray eG ist als europäische Branchenlösung ein absoluter Leuchtturm für den Mehrweggedanken. Angesichts von wachsenden Müllbergen und einer sich anbahnenden Klimakatastrophe ist dies Bekenntnis der Teilnehmer aus der grünen Branche für einen nachhaltigen Umgang mit Ressourcen vorbildlich. Ich hoffe sehr, dass auch weitere Marktteilnehmer sich dieser Initiative anschließen.“ Dr. Jens Oldenburg, Geschäftsführer Stiftung Initiative Mehrweg

Im Rahmen des Innovationsforums der IPM in Essen in Halle 4 wird das Euro Plant Tray System am Dienstag, dem 24.1.2023 um 11:20 in einem Vortrag den Messeteilnehmern vorgestellt. Ausserdem finden Sie teilnehmende Betriebe sowie Vertreter der EPT auf der IPM, sprechen Sie uns an: info@europlanttray.com

